
Com casos de trabalho escravo em 
alta, MPT ajuda cidades da região
Medida ocorre em meio a 326 denúncias no ano de 2023, um crescimento de 89,5% em relação ao ano anterior  PÁGINA 09

combAte Ao mosquIto ÁGuA e esGoto 

divulgação

As equipes antidengue da Prefeitura de Nova Odessa, formada por agentes de saúde 
e de endemias, ultrapassaram nesta semana a marca de 20,5 mil ações de combate 
ao mosquito Aedes aegypti, transmissor dos vírus da dengue, zika e chikungunya em 
2024. Foram 4.078 ações de busca casa a casa, na vizinhança de pacientes com suspei-
ta da doença, além de 2.580 imóveis visitados nos “mutirões” dos sábados.    PÁGINA 04

Para conter a inadimplência de contas básicas, que representa 22,67% das dívidas 
em fevereiro - de acordo com o mais recente levantamento da Serasa, a BRK, res-
ponsável pelos serviços de água e esgoto em Sumaré, se une ao Serasa Limpa No-
me. a maior plataforma de negociação do país. As ofertas se referem às dívidas ne-
gativadas dentro do período de atraso de dez dias a cinco anos.                   PÁGINA 03

Nova odessa passa de 20,5 mil 
ações contra o Aedes aegypti

oPortuNIdAde 

divulgação

AMidas Incorporadora realiza em Nova Odessa o 1º Festival de Apês, evento pa-
ra quem busca realizar o sonho do imóvel próprio e também para investidores. O 
festival reúne diversas opções de apartamentos com condições e benefícios exclu-
sivos, inéditos na região. No festival, o cliente vai encontrar opções com parcela-
mento da entrada em até 100 meses direto com a construtora, além de desconto 
de R$ 10.000,00 no preço de tabela e ITBI grátis.                                                       PÁGINA 04

1º Festival de Apês oferece 
unidades prontas para morar com 

entrada em até 100 vezes

brK e serasa se unem para 
negociar dívidas de contas
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rodovias do tietê inicia obra de 
passarela na rodovia sP-101   PÁGINA 05

Nova odessa obtém autorização 
para usina de compostagem  PÁGINA 08

Ladrão armado assalta 
casal e leva celulares e 
aliança em Hortolândia PÁGINA 09

quILômetro 22

LIceNçA AmbIeNtAL

AGressIvo 

Os prefeitos de Hortolân-
dia e Nova Odessa, Zezé 
Gomes e Leitinho, parti-
ciparam de eventos com o 
governador do Estado de 
São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas, nesta quinta-feira (25). 
O Chefe do Executivo esta-
dual cumpriu agenda na 
região. Em Hortolândia, 
Tarcísio inaugurou a pri-
meira Praça da Cidadania 
do interior paulista. O go-
vernador  também confir-
mou a construção de 114 
moradias populares em 
Nova Odessa ao prefeito 
Leitinho.           PÁGINAs 06 e 07Inauguração reuniu autoridades municipais e estaduais, entre elas Tarcísio de FreitasLeitinho confirmou unidades habitacionais com governador 
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Tarcísio entrega Praça da Cidadania 
em Hortolândia e confirma 114 novas 
moradias populares em Nova Odessa



Éuma percepção e 
o senso comum 
que u ma das 

maiores, senão a maior 
das preocupações do 
brasileiro é a seguran-
ça pessoal, da sua famí-
lia, ou do seu patrimônio. Não 
há quem não preste atenção em 
qualquer informação ou notícia 
sobre esse assunto.

Parte dessa percepção se dá 
por uma sensação de que há 
crescimento do número de no-
vas ocorrências e pelo advento de 
novas modalidade de delitos, em 
especial os praticados por qua-
drilhas, como exemplos: a que-
bra de muros, a fuga de presídios.

Hoje, ainda que com grande 
esforço e emprego de métodos 
consagrados e outros modernos, 
as forças de segurança (públi-
cas e/ou privadas) não conse-
guem conter o avanço da crimi-
nalidade, portanto e neste senti-
do, nada melhor que contar com 
soluções avançadas e tecnologi-
camente eficientes a seu favor.

Nesta esteira e visando com-
bater estes delitos o desenvolvi-
mento e novas tecnologias sur-
gem para impedir ou inibir pro-
blemas dessa ordem.

Recentemente e com foco na 
proteção perimetral, uma ino-
vadora tecnologia desenvolvi-
da por uma deep tech brasileira, 
chamada Alfa Sense, chegou ao 
mercado de segurança. O sen-
soriamento óptico, tecnologia 
capaz de detectar e alarmar de 
forma imediata e com precisão, 
sem falsos alarmes, qualquer 
tentativa de invasão.

Esta inovação, integra-se fa-
cilmente a outras tecnologias 
(câmeras, muros, alambrados 
etc.) e transforma a barreira pe-
rimetral num dispositivo de al-
ta segurança para condomínios, 
residências ou empresas. Frise-
-se durante as 24 horas do dia.

Concebido especialmente pa-
ra qualquer tipo de perímetros, 
inclusive os complexos, com ex-
tensão de até 4 km, o produto 
se destaca pelo desempenho 

na proteção perimetral, 
transformando um ca-
bo de fibra óptica num 
“microfone” distribuí-
do para captação sono-
ra dos eventos que ocor-
rem em campo.

Um software, construído com 
a capacidade de ler os algorit-
mos especiais (assinaturas úni-
cas), interpreta e converte es-
tes sinais como se fossem “im-
pressão digital” de cada evento 
(passos, veículos, animais, cor-
tes, escavações, impactos etc.), 
podendo desta forma, filtrar e 
classificar com precisão even-
tos críticos no perímetro, dis-
tinguindo-os daqueles que não 
representam perigo, a exemplo 
de: chuva, vento forte, pássaros, 
pequenos animais, entre outros.

A grande vantagem desta “so-
lução avançada” frente a outras 
tecnologias, é que “alarma” com 
precisão aqueles eventos que re-
presentam real perigo: tentati-
vas de corte de alambrado, es-
caladas, passos, tentativas de es-
cavação, tentativas de quebra de 
muro ou tentativas de serra no 
gradil, entre outros, tornando a 
gestão e a pronta resposta mais 
eficientes, facilitando muito a 
interpretação do evento crítico 
pelos Operacionais.

Outro atributo de grande im-
portância para a segurança pe-
rimetral e que se destaca dentre 
muitos outros é a eliminação, de 
forma inédita, pois totalmente 
automatizada e livre de falhas 
do próprio sistema, do falso po-
sitivo em campo, reduzindo cus-
tos operacionais com desneces-
sários deslocamentos.

Para extensões perimetrais 
maiores, de até 20 quilômetros, 
foi desenvolvida uma outra so-
lução nacional ainda mais efi-
caz, capaz de monitorar e aler-
tar com precisão qualquer ten-
tativa de invasão por meio de 
um avançado sistema de geo-
localização, que utiliza “zonas 
virtuais flexíveis”, em número 
ilimitado, para detectar, clas-
sificar e localizar exatamente 

qualquer evento potencialmen-
te crítico antes de sua ocorrên-
cia. Com estas características 
geram-se alertas imediatos e 
precisos, que permitem “pron-
ta resposta”, adequada e objeti-
va pelo operador.

Essa nova tecnologia conta 
com avanços muito importan-
tes, uma vez que utiliza como 
sensor de campo uma fibra óp-
tica comum de mercado, sem 
componentes elétricos ou ele-
trônicos para o monitoramento 
do perímetro. Esse sensor ópti-
co é robusto e durável (25 anos 
de garantia), imune a raios, a fe-
nômenos climáticos, a maresia 
e a quaisquer tipos de interfe-
rências eletromagnéticas (EMI) 
ou de rádio (RFI), ideal para os 
desafios do território brasileiro.

Outro ponto importante a 
ser destacado é a flexibilidade 
de possibilidades de aplicações 
desta solução avançada, con-
cebidas inicialmente para ele-
var o nível de segurança e redu-
zir custo operacional na prote-
ção de estruturas urbanas (con-
domínios residenciais e indus-
triais), foram expandidas e são 
empregadas para os mercados 
de Segurança Eletrônica, Defe-
sa, Energia, Mineração e Óleo & 
Gás (centros logísticos e de dis-
tribuição, portos, aeroportos, in-
dústrias, unidades do setor pri-
sional, subestações de energia, 
unidades fotovoltaicas terres-
tres, unidades fotovoltaicas flu-
tuantes, entre muitos outros).

A integração com outros vá-
rios “sistemas convencionais” é 
grande diferencial dessas novas 
soluções avançadas. A integra-
ção é simples e rápida às centrais 
de alarme, sistemas de controle 
de acesso, a softwares e equipa-
mentos como VMS, NVR, DVR, 
drones, entre outros dispositivos.

Esta integração com os de-
mais recursos de segurança 
permite direcionar automati-
camente câmeras, acionar lu-
zes ou sinal sonoro em campo, 
atuar em sistemas de controle de 
acesso, permitindo ações e rea-

ções, sem exposição a riscos e 
acionamento dos protocolos de 
“pronta resposta” do operador, 
transformando assim, qualquer 
perímetro numa barreira de al-
ta proteção. 

De aplicação extremamente 
flexível, essas soluções avança-
das têm, inclusive, a capacida-
de de proteger até trechos sob 
o solo, um recurso muito im-
portante para a segurança pe-
rimetral. Ao instalar a fibra óp-
tica no solo cria-se uma “barrei-
ra virtual” e, portanto, invisível 
ao agressor, aplicável a ambien-
tes onde não é permitido cons-
truir muros ou cercas, em espe-
cial nas Áreas de Proteção Am-
biental (APAs) ou Áreas de Pro-
teção Permanente (APPs).

O objetivo da barreira virtual 
protetora é a detecção precisa da 
aproximação de pessoas e veícu-
los. Enfatizando sua ampla gama 
de aplicações, destacamos que o 
sensoriamento óptico também 
pode ser utilizado para monito-
rar áreas de acesso restrito (co-
fres, depósitos de armas, subes-
tação de energia), neste caso, in-
do além do security, entrando no 
safety prevenindo acidentes, pre-
servando vidas.

O setor de segurança brasilei-
ro a cada momento comprova o 
alto nível tecnológico emprega-
do no desenvolvimento destas 
soluções, bem como a multipli-
cidade de aplicações, a proati-
vidade e precisão do sensoria-
mento óptico para segurança 
perimetral. O domínio e avan-
ço tecnológico no desenvolvi-
mento, fabricação e implanta-
ção dos sistemas permitem en-
tregar soluções avançadas com 
alto desempenho e o melhor 
custo-benefício aos usuários, 
tendo como grande diferencial 
a aplicação às características e 
cenário brasileiro.

São soluções inovadoras, co-
mo a que comentamos neste ar-
tigo, que incorporam alto nível 
tecnológico, que são aliados dos 
operadores e dos cidadãos e que 
trabalham a favor da vida.

Alta tecnologia em segurança avança para proteger com 
mais eficiência vidas e patrimônio - Proteção Perimetral
Hervem Hudson Bozello é Tenente Coronel Veterano da Polícia Militar de São Paulo, Advogado (pós-graduado em Direto Público e LGPD) e Consultor e Especialista em Segurança Empresarial, com 40 anos 

de experiência em gestão de riscos e ações de proteção e defesa nos segmentos público e privado, com participação direta na formulação de Políticas de Segurança Empresarial
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Concurso 2716
Terça-feira, 23 de abril de 2024

Concurso 3086
Terça-feira, 23 de abril de 2024

Concurso 2654
Quarta-feira, 24 de abril de 2024
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Concurso 2613
Quarta-feira, 24 de abril de 2024

Concurso 6423
Terça-feira, 23 de abril de 2024
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Sol com algumas 
nuvens. não chove.
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Ajulgar pela rea-
ção nas redes 
sociais, o Pro-

grama de Repatriação 
de Talentos – Conheci-
mento Brasil, anunciado 
neste ano pelo CNPq, foi 
muito mal-recebido pela comu-
nidade científica brasileira. O 
governo federal espera, com es-
te programa, repatriar mil pes-
quisadores brasileiros ao custo 
de R$ 1 bilhão investidos em cin-
co anos. Cada pesquisador repa-
triado receberá uma bolsa de R$ 
10 mil a R$13 mil por cinco anos, 
até R$ 400 mil em recursos de 
capital e custeio, até R$ 120 mil 
para participação em eventos 
ou visitas a centros de excelên-
cia no exterior, além de auxílio-
-instalação, recursos para plano 
de saúde e auxílio previdência.

Os objetivos do programa são 
nobres. A repatriação de cien-
tistas no exterior é uma forma 
de se atacar o problema da fuga 
de cérebros. Os benefícios da-
dos aos pesquisadores contem-
plados são excelentes, seria óti-
mo se os demais programas do 
CNPq seguissem tal modelo. En-
tão, se o programa tem bons ob-

jetivos e oferece bons be-
nefícios, por que foi con-
siderado um desastre?

O primeiro motivo é o 
foco. Uma das razões da 
fuga de cérebros é a falta 
de oportunidades ofere-

cidas a jovens pesquisadores no 
país. Não há um programa re-
motamente parecido com o Co-
nhecimento Brasil que seja ofe-
recido aos jovens doutores, que 
não conseguem vagas nas uni-
versidades públicas nem bolsas 
de pós-doutorado. Para fins de 
comparação, os jovens pesqui-
sadores que tiveram o privilégio 
de ser contratados deveriam se 
juntar em grupos de no míni-
mo três para requisitar R$ 16,5 
mil por pesquisador, na Chama-
da Universal para Grupos Emer-
gentes, que teve um custo total 
de R$ 120 milhões. Ou seja, focar 
tanto recurso nos pesquisado-
res brasileiros que estão no ex-
terior enquanto os que estão no 
país se encontram precarizados 
é um contrassenso. É inclusive 
interpretado por alguns como 
um incentivo para ir ao exterior.

O segundo motivo é a estraté-
gia. O programa anunciado pre-

vê benefícios aos pesquisadores 
repatriados por cinco anos. O 
que acontecerá depois? Há pre-
visão de novos concursos pa-
ra que esses pesquisadores se-
jam absorvidos pelas institui-
ções brasileiras ou eles acabarão 
voltando para o exterior? Editais 
para este programa serão aber-
tos anualmente, ou será apenas 
uma vez? Talvez esse dinheiro 
seria mais bem aproveitado se 
fosse distribuído ao longo de 10 
anos? Será que R$ 200 milhões 
anuais não poderiam ser gastos 
de forma mais eficaz em talen-
tos que estão em solo nacional?

O terceiro motivo é o timing. 
O anúncio do programa coinci-
de com a mobilização de servi-
dores e docentes de diversas uni-
versidades federais em torno de 
uma greve que pede melhores 
salários e melhores condições de 
trabalho e pesquisa. É claro que 
o anúncio de um programa bilio-
nário que beneficia pesquisado-
res que não estão nestas universi-
dades será ferozmente criticado. 
O sentimento de desamparo dos 
grevistas amplifica a indignação 
com os problemas supracitados. 
Uma falta de senso político, in-

clusive, parece ser uma marca 
da atual gestão do ministério de 
Ciência, Tecnologia e Inovação, 
que já teve falas atrozes contra 
mães pesquisadoras.

Pessoalmente, creio que é sim 
necessário ter estratégias para 
repatriar pesquisadores brasi-
leiros. Porém, não é um progra-
ma pontual que vai garantir is-
so. Precisamos de um sistema 
mais robusto de financiamento 
da Ciência brasileira, da aber-
tura de mais concursos, de con-
cursos que sejam mais conscien-
tes com pesquisadores que estão 
em outros Estados e outros paí-
ses e, obviamente, salários mais 
atrativos. Não é um programa 
que vai trazer estes pesquisado-
res de volta ao país, é uma polí-
tica inteira. É só observar o que 
aconteceu nos governos Lula 1 e 
Lula 2. Já o programa Conheci-
mento Brasil deveria ser repen-
sado para incluir recém douto-
res que estão presentes no Bra-
sil. Assim, ele ficaria mais pare-
cido com o Auxílio à Pesquisa 
Jovem Pesquisador da Fapesp e 
serviria tanto para repatriar pes-
quisadores no exterior quanto 
para reter talentos no país.

Os problemas do Programa de Repatriação do CNPq
Carlos Takeshi Hotta  é professor do Instituto de Química da USP/Jornal da USP
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Monte Mor lança 
chamamento 
público para 150 
casas popularesCidades

O BAH (Banco de Ali-
mentos de Hortolândia) se 
aproxima da “maioridade” 
com a certeza de fazer par-
te da vida e da história da 
cidade. Os 17 anos de exis-
tência do programa foram 
celebrados, em evento fes-
tivo, na tarde desta quin-
ta-feira (25), no OAPE (Ob-
servatório Ambiental Par-
que Escola), no Jardim San-
ta Clara do Lago I. 

Ao som do grupo de sax e 
baterias Vibrasax, da Secre-
taria de Cultura, a cerimô-
nia reuniu cerca de 250 pes-
soas, entre elas secretários 
municipais; gestores públi-
cos e profissionais da Secre-
taria de Educação, Ciência e 
Tecnologia, órgão ao qual es-
tá vinculado; além de repre-
sentantes de conselhos mu-
nicipais da área de educação 
e segurança alimentar e nu-
tricional, de empresas doa-
doras e de entidades sociais 
beneficiadas pelo programa. 

Crianças e jovens atendi-
das em uma delas, a Asso-
ciação Pedra Viva Moriah, 
alegraram o evento com 
uma performance musical. 
O secretário de Educação, 
Ciência e Tecnologia, Fer-
nando Moraes, representou 
o prefeito Zezé Gomes, que 
estava em outra agenda.

“A maior representação 
do cuidar das pessoas é o 
Banco de Alimentos, so-
bretudo num país onde 

Banco de Alimentos de Hortolândia 
celebra 17 anos com arrecadação de 
176 toneladas de alimentos em 2023

Durante cerimônia, gestores destacaram parcerias e a 
consolidação da política de segurança alimentar na cidade

divulgação

SEGURANÇA ALIMENTAR
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BRK e Serasa se unem para 
negociar dívidas de contas 
de água e esgoto em Sumaré

Da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Ofertas de negociação incluem débitos negativados com a concessionária entre dez dias a cinco anos; 
valores podem ser parcelados em cartão de crédito em até 21 vezes ou à vista via boleto bancário e Pix 

Para conter a inadim-
plência de contas básicas, 
que representa 22,67% das 
dívidas em fevereiro - de 
acordo com o mais recen-
te levantamento da Serasa, 
a BRK, concessionária res-
ponsável pelos serviços de 
água e esgoto em Sumaré, 
se une ao Serasa Limpa No-
me, a maior plataforma de 
negociação do país.

 A parceria disponibili-
za 717 mil ofertas para ne-
gociação nos canais da Se-
rasa. Ao todo, mais de 210 
mil clientes da BRK de oi-
to estados brasileiros (São 
Paulo, Rio de Janeiro, Espí-
rito Santo, Alagoas, Mara-
nhão, Tocantins, Rio Gran-
de do Sul e Santa Catarina), 
incluindo os clientes de Su-
maré, poderão consultar o 
valor atualizado das suas 
pendências e as condições 
de pagamento pelo aplica-

tivo ou site da Serasa. As 
ofertas disponíveis se refe-
rem às dívidas negativadas 
dentro do período de atra-
so de dez dias a cinco anos.

 “Essa parceria oferece 
aos nossos clientes nega-
tivados a oportunidade de 
renegociarem seus débitos 
de maneira mais acessível 
e segura, com pagamen-
to parcelado em cartão de 
crédito em até 21vezes ou à 
vista via boleto bancário e 
Pix”, destaca Adriano Men-
donça, coordenador comer-
cial da BRK em Sumaré.

 “O acesso aos serviços 
de saneamento é uma ne-
cessidade de todos os brasi-
leiros e contribuir com es-
se segmento, por meio da 
parceria com a BRK, facili-
tando as condições de pa-
gamento dos débitos têm 
impacto direto para con-
ter os altos índices de ina-
dimplência de contas bási-
cas, um dos principais se-
tores de todas as dívidas no 
país” destaca Karina Lopes, 
gerente da Serasa.

 A BRK já era parceira 
da Flexpag, empresa es-
pecializada em soluções 
de arrecadação e recupe-
ração para utilities adqui-
rida pela Serasa no últi-
mo ano. Agora integrada 
no Serasa Limpa Nome, o 
consumidor pode aprovei-
tar para consultar e nego-
ciar, de uma única vez, as 
dívidas com a BRK e mais 
de 700 outras empresas, 
como bancos, varejo, tele-
fonia, entre outras.Parceria facilita condições de pagamento dos débitos de consumidores inadimplentes

Da Redação  l  SUMArÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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64 milhões de pessoas vi-
viam em insegurança ali-
mentar em 2023, segundo 
o IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística). 
A questão da fome é a mais 
cruel do mundo. O Banco 
de Alimentos é um proje-
to de dignidade humana”, 
afirmou Moraes.

Durante a cerimônia, a 
diretora de Segurança Ali-
mentar, Alessandra Sar-
to, informou aos presen-
tes que o BAH arrecadou 
176 toneladas de alimen-
tos, em 2023, beneficiando 
diretamente 19 organiza-
ções sociais e 1.762 pessoas 
que moram em Hortolân-
dia. É o caso da OSC (Or-
ganização da Sociedade Ci-
vil) Contato, localizada no 

Jd. Santa Clara do Lago I.
“É uma bênção, porque 

nossa alimentação, a maio-
ria, vem do Banco de Ali-
mentos. Vem pão, itens a 
granel, como arroz, feijão, 
macarrão, açúcar e frutas, 
verduras e legumes. Repre-
senta 80% das preparações 
que fazemos. É importan-
te, porque tem crianças que 
não comem em casa e che-
gam perguntando pelo lan-
che. Elas comem bem e re-
petem. Pedem até para levar 
para casa para dividir com 
a mãe”, afirma a educadora 
Elizabeth Rodrigues. 

A entidade atende 60 
crianças e jovens, dos cin-
co aos 15 anos, oferecendo 
atividades de fortalecimen-
to de vínculos, como ofici-

nas de artesanato e infor-
mática. Fundada em 1998, 
é parceira desde que o BAH 
foi criado.

Para a Apae (Associação 
dos Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais) de Hortolândia 
a parceria é relevante tam-
bém. As doações materiais 
auxiliam no fornecimen-
to de alimentação saudável 
aos 75 matriculados na uni-
dade referenciada. Na en-
tidade, eles fazem oficinas 
com atividades de vida diá-
ria, teatro, grupo com psi-
cóloga e atividades físicas. 
Segundo a assistente so-
cial Manoela Gomes, com 
a doação feita pelo Banco 
de Alimentos, os atendidos 
fazem refeições como al-
moço e café da tarde.

Durante a prestação de 
contas, Alessandra Sarto 
destacou a importância das 
parcerias consolidadas no 
período, como as doações 
feitas por meio da campa-
nha Hortolândia Solidária, 
realizada junto com o Fun-
do Social de Solidarieda-
de, e as oriundas das ações 
de combate ao desperdício, 
por meio de empresas e de 
bancos parceiros.

“Esse ano ressaltamos es-
sa fidelização das parcerias, 
que fazem a gente ampliar 
o nosso espectro de aten-
dimento. Além da questão 
de propiciar a alimentação 
saudável e diferenciada pa-
ra as famílias, a gente tam-
bém tem esse componente 
de renda que não pode dei-
xar de ser considerado. Te-
mos, no ano de 2023, uma 
média de atendimento men-
sal em torno de R$ 45,00 por 
família que foi atendida”, 
afirmou Alessandra. 

Essa média de quan-
to custariam os alimentos 
doados a cada família por 
mês é calculada por técni-
cos do Departamento com 
base no preço atualizado de 
mercado das mercadorias.

Do total arrecadado em 
2023, 78 toneladas vieram 
da campanha Hortolândia 
Solidária, 57 toneladas da 
ação de redução de desper-
dício junto a empresas par-
ceiras, como a Wickbold, da 
área de panificação, a pri-
meira a firmar parceria com 
a Administração Municipal 
e responsável por doar 22,5 
toneladas no ano passado.

Outras 33 toneladas vie-
ram da agricultura fami-
liar, por meio do PAA (Pro-
grama de Aquisição de Ali-
mentos), e 2 toneladas de 
doações espontâneas fei-
tas por pessoas físicas. Nes-

te período, o BAH realizou 
ainda 25 atividades de edu-
cação alimentar e geração 
de renda, que beneficiaram 
mil pessoas.

Outro ponto destacado 
pela gestora foi a consoli-
dação das políticas públi-
cas voltadas à segurança 
alimentar e nutricional, em 
Hortolândia. 

“Em 2023, tivemos a par-
ticipação dos representan-
tes do município em todas 
as etapas da 6ª Conferên-
cia Nacional de Seguran-
ça Alimentar e Nutricio-
nal, na etapa regional, es-
tadual e nacional. Temos 
a adesão do município ao 
Sisan (Sistema de Segu-
rança Alimentar e Nutri-
cional) e a solidificação da 
nossa Câmara Intersecre-
tarial, que faz o debate ser 
interno, porque a gente não 
consegue fazer política pú-
blica sem orçamento públi-
co. A Caisan (Câmara In-
tersecretarial de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional) 
vem para isso, para poder 
determinar onde está es-
se orçamento, de que for-
ma a gente vai potenciali-
zar as ações”, complemen-
tou a diretora.

O Banco de Alimentos 
também celebrou a volta 
do PAA, que disponibiliza-
rá R$ 184 mil para utiliza-
ção neste ano, bem como a 
parceria com o PAA da Co-
nab (Companhia Nacional 
de Abastecimento), que tra-
rá, junto com a Coopasul 
(Cooperativa de Produção 
Agropecuária e Comercia-
lização dos Assentamentos 
de Sumaré), mais R$25 mil 
para aquisição e doação de 
alimentos. A cooperativa 
inclusive enviou represen-
tante ao evento, Sônia Me-
li da Silva.

Canais oficiais para ne-
gociação:
 • Site: www.serasa.com.br
• App Serasa no Google Play 
e App Store
• WhatsApp 11 99575–2096

Para conferir mais deta-
lhes sobre a renegocia-
ção de dívidas da BRK no 
Serasa Limpa Nome, bas-
ta acessar o site: 
www.serasa.com.br/
limpa-nome-online/
parceiros/brk/.

SERVIÇO



SEXTA-FEIRA,
26 DE ABRIL DE 2024 Cidades04 Tribuna Liberal

1º Festival de apês oferece unidades prontas 
para morar com entrada em até 100 vezes
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AMidas Incorporadora realiza 
em Nova Odessa o 1º Festival de 
Apês, evento para quem busca 

realizar o sonho do imóvel próprio e tam-
bém para investidores. O festival reúne 
diversas opções de apartamentos com 
condições e benefícios exclusivos, iné-
ditos na região.

O 1º Festival de Apês é a chance ideal 
para quem deseja adquirir um imóvel em 
uma das cidades mais valorizadas da re-
gião de Campinas. Com localização es-
tratégica e infraestrutura completa, No-
va Odessa é referência para quem quer 
investir em qualidade de vida. 

A Midas Incorporadora entende que a 
compra de um imóvel é um investimen-
to importante e, por isso, oferece condi-
ções de pagamento facilitadas para to-
dos os perfis; desde famílias que querem 
sair do aluguel, casais de noivos, jovens 

que buscam independência, melhor ida-
de que busca apartamento pela segu-
rança e investidores. 

No festival, o cliente vai encontrar op-
ções com parcelamento da entrada em 
até 100 meses direto com a construto-
ra, além de desconto de R$ 10.000,00 no 
preço de tabela e ITBI grátis.

ResIdencIal das aMéRIcas
O Residencial das Américas, um dos 

empreendimentos em destaque no fes-
tival, oferece apartamentos prontos pa-
ra morar, com localização privilegiada, 
próximo ao Centro da cidade e com fá-
cil acesso a serviços essenciais. O con-
domínio conta com área de lazer com-
pleta, incluindo quadra poliesportiva, 
churrasqueiras, salões de festas equi-
pados, playground, academia ao ar li-
vre, pet place e bicicletário.

FInancIaMento utIlIzando FGts
Os imóveis disponíveis no evento permi-

tem financiamento bancário de até 80% 
do valor total do imóvel e o comprador po-
de optar por escolher a instituição bancá-
ria com a melhor condição para o seu per-
fil. Além disso, é possível utilizar o FGTS pa-
ra pagamento de parte da entrada.

O 1º Festival de Apês de Nova Odessa 
é por tempo limitado. Visite o local e con-
fira as condições imperdíveis que a Midas 
Incorporadora preparou para você.

sobRe a MIdas IncoRpoRadoRa
A Midas Incorporadora é uma empre-

sa referência em construção e incorpo-
ração de imóveis e traz em sua bagagem 
mais de trinta anos anos de experiên-
cia no mercado imobiliário. A empresa 
se destaca pela qualidade de seus em-
preendimentos entregues, pela excelên-

cia no atendimento ao cliente, pelo com-
promisso em oferecer soluções inovado-
ras para seus clientes e com a região de 
Nova Odessa/SP.

IMpoRtante
As condições de pagamento e os des-

contos podem variar de acordo com o 
empreendimento. Consulte a disponibi-
lidade dos imóveis. As imagens são me-
ramente ilustrativas.

seRvIço
Horário:
Sábados: 9h às 16h
Domingos: 9h às 14h
Segunda a sexta-feira: 9h às 18h
Local: Avenida Ampélio Gazzetta, 
1598 - Nova Odessa, SP
Mais informações e agendamento: 
WhatsApp: (19) 99741-6933

AntiDEnGUE

Secretaria de Saúde contabiliza mais de dois mil casos da doença, não há mortes confirmadas até o momento na cidade

As equipes antiden-
gue da Prefeitura de Nova 
Odessa, formada por agen-
tes de saúde e de endemias, 
ultrapassaram nesta se-
mana a marca de 20,5 mil 
ações de combate ao mos-
quito Aedes aegypti, trans-
missor dos vírus da den-
gue, zika e chikungunya 
em 2024. Foram 4.078 ações 
de busca casa a casa, na vi-
zinhança de pacientes com 
suspeita da doença, além 
de 2.580 imóveis visitados 
nos “mutirões” dos sába-
dos. Outros 4.671 imóveis 

de áreas críticas receberam 
a nebulização veicular (o 
“fumacê”) contra os mos-
quitos adultos.

O trabalho continua dia-
riamente na cidade. Nesta 
sexta-feira (26), inclusive, 
mais 2.217 imóveis vão re-
ceber o “fumacê”, em oito 
áreas da cidade, totalizan-
do 82 quadras. A nebuliza-
ção veicular é feita sempre 
nas áreas com dois ou mais 
casos recentes confirma-
dos de dengue, entre as 6h 
e às 9h. O trabalho aconte-
ce em regiões dos jardins 
São Jorge, Santa Rosa, Bela 
Vista, 23 de Maio, Santa Ri-
ta 2 (Conjunto Residencial 

Jequitibás) e Monte das Oli-
veiras, no Residencial dos 
Ipês e no Centro.

Segundo a secretária 
municipal de Saúde, Adria-
na Welsch, uma boa notícia 
é que a incidência de novos 
casos suspeitos vem cain-
do nas últimas quatro se-
manas, ou seja, desde o fi-
nal de março. Nova Odes-
sa tem 2.203 casos positi-
vos da doença neste ano até 
aqui, mas segundo o Setor 
de Zoonoses muitos casos 
são de moradores de muni-
cípios vizinhos que procu-
ram atendimento médico 
na cidade e fornecem en-
dereços falsos.

“O pico de casos foi na 
semana 13. Estamos atual-
mente na semana 17 do 
ano. Agora, gradativamen-
te, estamos vendo uma di-
minuição dos casos. As no-
tificações também se repe-
tem, ou seja, o mesmo pa-
ciente vai várias vezes no 
serviço de saúde. Mas o 
número de casos suspei-
tos novos (a incidência) es-
tá diminuindo aos poucos”, 
explicou.

SEM ÓBitOS
Nova Odessa segue sem 

óbitos confirmados por 
dengue em 2024, e tem dois 
casos “suspeitos” aguar-

dando resultados de exa-
mes. “Temos dois óbitos em 
investigação, e um dos ca-
sos está duplicado no pai-
nel do Estado. Descartamos 
dois outros óbitos (para 
dengue), um por pneumo-
nia aspirativa e outro por 
exames negativos do IAL 
(Instituto Adolfo Lutz)”, ex-
plicou Adriana.

A região da cidade com 
maior número de casos 
suspeitos e confirmados 
de dengue no ano é a oeste, 
atendida pela UBS (Unida-
de Básica de Saúde) 5. Ela é 
formada por bairros como 
os jardins Santa Rita, Alvo-
rada, Capuava, Palmeiras, 

dos Lagos, Monte das Oli-
veiras e 23 de Maio. Foi na 
região oeste, inclusive, que 
a Prefeitura promoveu em 
março dois mutirões volun-
tários contra o Aedes, em 
dois sábados consecutivos.

Na quarta-feira, a Secre-
taria de Saúde promoveu 
mais uma reunião periódi-
ca com as equipes de Zoo-
noses, da Vigilância Epide-
miológica, da Atenção Bási-
ca e do Hospital Municipal. 
“Nos reunimos toda semana 
com toda a equipe para tra-
çar estratégias e definir no-
vas ações contra a dengue – 
fora os trabalhos externos”, 
lembrou a secretária.

Nova Odessa passa de 20,5 mil ações 
contra o Aedes e realiza novo ‘fumacê’ 
Da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A s irmãs Joyce Fernanda dos santos nicoletti e Mi-
chelli cristina dos santos Raceac comemoram ani-
versário de casamento nesta sexta-feira, dia 26 de abril. 

Joyce se casou com Tiago Nicoletti em 26 de abril de 2008 e 
completam 16 anos de casados. O casal tem um filho, Guilher-
me dos Santos Nicoletti, de seis anos. 

Michelli Cristina dos Santos Raceac se casou com João Luís 
Raceac no dia 26 de abril de 2002 e celebra 22 anos de uma 
feliz união. O casal tem duas filhas, Isabela dos Santos Raceac, 
de 21 anos, e Luana dos Santos Raceac, de 13 anos.

 Joyce e Michelli são filhas de Tica e Rubens dos Santos (leia-
-se Center Panos). Eles desejam aos dois casais muitos anos 
de vida juntos e uma convivência cada dia mais harmoniosa. 
Parabéns aos casais.

irmãs de sumaré comemoram aniversário 

de casamento no mesmo dia
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Nova Odessa 
obtém autorização 
para usina de 
compostagemCidades

O Paulínia Winner Mall 
Shopping recebe a primeira 
edição da Festa do Moran-
go da cidade, nos dias 2 e 3 
de maio, das 17h às 22h; e 
nos dias 4 e 5 de maio, das 
12 às 22h, no estaciona-
mento do centro de com-
pras. No local, haverá op-
ções gastronômicas, músi-
ca ao vivo e a final do con-
curso Rainha do Morango. 
A entrada é franca e o am-
biente é pet friendly.

Durante os quatro dias, 
haverá muitas opções pa-
ra quem gosta de moran-
go. No cardápio, o públi-
co irá encontrar espeto de 
morango, morango do nor-
deste, bolo de pote da fru-

1ª Festa do Morango chega a Paulínia 
com entrada gratuita a partir do dia 2

Programação do evento tem cardápio e atrações musicais variados 

ENTRADA FRANCA

A Rodovias do Tietê, con-
cessionária responsável pe-
la administração das rodo-
vias que formam o Corre-
dor Leste da Rodovias do 
Tietê, iniciou nesta sema-
na, as obras de implanta-
ção de uma nova passare-
la no quilômetro 22 da ro-
dovia Jornalista Francisco 

Aguirre Proença (SP-101), 
em Monte Mor.

As primeiras etapas do 
trabalho acontecem nos 
canteiros laterais que 
margeiam a pista dentro 
da faixa de domínio da ro-
dovia. Quando houver ne-
cessidade de intervenção 
de faixas, as medidas se-
rão avisadas com anteci-
pação pela Concessioná-
ria. O prazo previsto para 

a conclusão da implanta-
ção é de seis meses.

As obras contam com 
aprovação da Artesp (Agên-
cia de Transportes do Es-
tado de São Paulo). O valor 
previsto de investimento é 
de R$ 4,1 milhões. O obje-
tivo é ampliar a seguran-
ça dos usuários da rodovia.

Os usuários que dese-
jarem mais informações 
podem entrar em conta-

Rodovias do Tietê inicia obra de mais uma 
passarela na rodovia SP-101 em Monte Mor

Previsão de entrega  da obra é de até seis meses

SEGURANÇA

divulgação

SEXTA-FEIRA
26 de ABRIL de 2024
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Empreendimento será viabilizado em terrenos de propriedade da prefeitura, concedidos à empresa vencedora   
do certame; valor final do imóvel será avaliado pela administração municipal junto à Caixa Econômica Federal 

A Prefeitura de Monte 
Mor, por meio do Diário 
Oficial do Município, pu-
blicou chamamento públi-
co para seleção de empre-
sas do ramo da construção 
civil interessadas em parti-
cipar do programa habita-
cional destinado à constru-
ção de 150 unidades habita-
cionais horizontais isoladas. 
O objetivo é atender às fa-
mílias enquadradas no pro-
grama Minha Casa Minha 
Vida, do Governo Federal.

O programa visa pro-
mover habitação com ti-
pologia diferenciada do 
padrão de mercado, asse-
gurando o direito à dig-
nidade humana e promo-
vendo os direitos sociais 
estabelecidos na Consti-
tuição. Além disso, busca 
melhorar a infraestrutu-
ra e estruturação do sis-
tema habitacional do mu-
nicípio, oferecendo meios 
acessíveis de aquisição de 
moradias à população lo-
cal e contribuindo para o 

desenvolvimento social e 
econômico da região.

As famílias elegíveis são 
aquelas que atendam aos 
requisitos da Política Mu-
nicipal de Habitação e pos-
suam renda familiar en-
quadrada nos critérios es-
tabelecidos pelo Programa 
Minha Casa Minha Vida. 
Os compradores poderão 
utilizar o crédito do FGTS 
em conformidade com as 
resoluções emitidas pelo 
Conselho Curador.

O empreendimento será 
composto por 150 unidades 
habitacionais, a serem cons-
truídas em terrenos de pro-
priedade do município, con-
cedidos à empresa vencedo-
ra para esse fim. O valor fi-
nal do imóvel será avaliado 
pela prefeitura junto à Caixa 
Econômica durante a apro-
vação do empreendimento.

A empresa selecionada 
deverá cumprir os termos 
do chamamento público e 
seguir os projetos executi-
vos aprovados pelo Poder 
Executivo. Além disso, de-
verá elaborar e apresentar 
os projetos de infraestru-

tura básica do empreendi-
mento, arquitetônicos das 
unidades habitacionais, e 
executar as obras em con-
formidade com as normas 
técnicas vigentes.

Os critérios e o cronogra-
ma de inscrição no progra-

ma habitacional serão defi-
nidos pela Diretoria Muni-
cipal de Assistência Social. 
Após a seleção dos mutuá-
rios, a empresa vencedora 
será responsável por rea-
lizar as análises financei-
ras e a contratação junto à 

Caixa Econômica Federal.
O início das obras deve-

rá ocorrer dentro de 60 dias 
após a emissão do alvará de 
obras, comprovando a de-
manda mínima necessária 
para a contratação dos fu-
turos mutuários.

Chamamento exige ‘lisura’ dos interessados nos processos de contratação pública

Monte Mor lança chamamento público 
para construir 150 casas populares 

PROGRAMAÇÃO 
DE SHOWS:

02/05 - Quinta-feira:
19h - Banda Àstrea - 
especial CPM22 e NXzero
03/05 - Sexta-feira: 
19h - Banda Vidalize - 
especial O Rappa
04/05 - Sábado:
9h - Creedence Cover 
Brasil Molina’s
05/05 - Domingo:
9h - Special Queen Cover

SERVIÇO
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Da Redação  l  MoNtE Mor
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Da Redação  l  MoNtE Mor
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A prefeitura divulgou 
uma série de diretrizes de-
talhadas para o processo 
de contratação direta, es-
tabelecendo critérios estri-
tos para os interessados em 
participar. 

Entre os pontos destaca-
dos no aviso, está uma lista 
de condições que desqua-
lificam automaticamente 
possíveis participantes. Es-
tas incluem, mas não se li-
mitam a estrangeiros sem 
representação legal no Bra-
sil, empresas ou indivíduos 
anteriormente envolvidos 
na elaboração do projeto 
relacionado à contratação 
e aqueles que tenham si-
do condenados por viola-
ções trabalhistas nos últi-
mos cinco anos.

Além disso, o aviso esti-
pula que Oscip’s (organiza-
ções da sociedade civil de 
interesse público) não es-
tão autorizadas a partici-
par no processo de contra-
tação direta. A participação 
de cooperativas é permiti-
da, desde que apresentem 
demonstrativos adequados 
de atuação cooperada.

to com a Rodovias do Tietê 
por meio do telefone 0800-
770-3322. A ligação é gra-
tuita e o serviço funciona 
24 horas.

DUAS PASSARElAS
Essa é a segunda passare-

la que a concessionária ini-
cia em 2024, na rodovia Jor-
nalista Francisco Proença, 
no trecho de Monte Mor. A 
outra travessia, que já con-
ta com os trabalhos em an-
damento, está sendo im-
plantada no quilômetro 17. 
O trecho de Monte Mor con-
ta com grande fluxo de pe-
destres, por isso os cuidados 
da concessionária.

a banda Àstrea anima a 
plateia com especial CPM 
22 e NX Zero. No dia 3, a 
banda Vidalize traz para 
a noite um repertório re-
pleto de canções do O Rap-
pa. No dia 4, o rock inter-
nacional ganha a vez com 
o Creedence Cover Brasil 
Molina’s. Fechando a Festa 
do Morango, sobe ao palco 
o Special Queen Cover. To-
das as apresentações acon-
tecem às 19h.

RAINHA DO MORANGO
No evento, acontece 

também a final do concur-
so Rainha do Morango. Pa-
ra participar, é necessário 
ser moradora de Paulínia 
e se inscrever por meio do 
Instagram @festadomoran-
gopaulinia até o dia 2, às 
17h. A ganhadora levará o 
título de rainha e R$ 200, 
que devem ser retirados no 
local da festa.

“Estamos ansiosos pa-
ra receber a Festa do Mo-
rango pela primeira vez 

em Paulínia. O evento já 
é tradicional em outras ci-
dades e ficamos felizes em 
ter algo tão diversificado 
em nosso shopping. Espe-
ramos que faça sucesso e 
que as famílias se divir-
tam com as atrações”, co-
menta Igor Borges, sócio-
-diretor do Paulínia Win-
ner Mall Shopping.

ta, crepe de morango, tor-
resmo de morango e mui-
to mais. Além disso, a festa 
fica completa com chopps 

artesanais, drinks, bur-
guer na parrila, churros, 
baião de dois, feijão tropei-
ro e outros.

O evento será embalado 
por muito rock, com apre-
sentação ao vivo de ban-
das de Paulínia. No dia 2, 



apartamentos

Prefeito Leitinho assinou em novembro, na sede da CDHU, o anteprojeto para construção das unidades habitacionais

O governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) con-
firmou ao prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
nesta quinta-feira (25), que 
Nova Odessa vai ser con-
templada com 114 novas 
unidades habitacionais po-
pulares. O Governo do Esta-
do vai atender, assim, a um 
pedido de unidades feito 
ano passado pelo prefeito.

“Nova Odessa vai estar 
contemplada e mais gente 
vai ter acesso a moradias 
(populares). Serão mais de 
100 novas unidades, mais 
um grande passo que va-
mos dar na habitação de 
São Paulo”, afirmou o go-
vernador ao prefeito Lei-
tinho durante o evento de 
entrega de 442 casas do 
empreendimento Jardim 
Nova Aliança, em Ameri-
cana, adquiridas por famí-
lias beneficiadas com sub-
sídios do Estado.

“Acabei de ter a confir-
mação do convênio de 114 
novas unidades habitacio-
nais para Nova Odessa. 
Estou muito feliz em po-

der realizar o sonho da ca-
sa própria para aquela po-
pulação mais necessitada, 
aquelas famílias que pre-
cisam ter moradia para ter 
sua dignidade. O governa-
dor é nosso parceiro nes-
te convênio”, afirmou Lei-
tinho ao lado do vice-pre-
feito Alessandro Miranda 
(o Mineirinho).

O prefeito Leitinho assi-
nou em novembro, na se-
de da CDHU (Companhia 
de Desenvolvimento Habi-
tacional Urbano do Estado 
de São Paulo), o antepro-
jeto para a construção de 
mais 114 unidades habita-
cionais populares em área 
da prefeitura.

Com a aprovação do an-
teprojeto, no ano passado, 
ficou autorizado o anda-
mento do convênio entre o 
município e a estatal, pa-
ra a viabilização das novas 
unidades, na forma de pré-
dios de apartamentos a se-
rem construídos em uma 
área municipal. Em breve, 
a prefeitura vai mandar pa-
ra aprovação dos vereado-
res acertos na legislação 
municipal que vão garantir 
a construção das unidades.

ConVÊnIo anterIor ‘sUmIU’
O convênio com a CDHU 

havia sido anunciado com 
pompa no final de 2020 pe-
la gestão municipal ante-
rior, mas, quando a atual 
gestão assumiu, em janei-
ro de 2021, descobriu que 
toda a documentação ha-
via desaparecido.

Desde 2022, foi feito to-
do um trabalho que “res-
gate” da parceria com a es-
tatal, que recomeçou pra-
ticamente do zero. “Se ti-
vessem dado andamento a 
toda a papelada (em 2020), 
já estaríamos entregando 
essas unidades neste ano 
(2023)”, lamentou o prefei-
to Leitinho na ocasião.

É sempre bom ressaltar 
que, neste momento, ain-
da não há qualquer tipo de 
“inscrições” ou cadastra-
mento aberto para estas fu-
turas unidades. A Direto-
ria de Habitação da Prefei-
tura reforçou que não há 
necessidade de procurar o 
balcão de atendimentos no 
momento, e que comuni-
cará a comunidade quan-
do for fazer atualização de 
cadastro ou abrir processo 
de inscrição.Governador confirmou ao prefeito Leitinho que Nova Odessa será contemplada com moradias

Nova Odessa será contemplada com 114 
moradias populares, confirma Tarcísio
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O governador do Estado 
Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos) garantiu a con-
clusão do projeto do TIC 
(Trem Intercidades) para 
2031, conforme anunciado 
anteriormente. Segundo o 
Chefe do Executivo paulis-
ta, ‘a questão da judicializa-

ção ao longo do processo, 
após o leilão até a assinatu-
ra do contrato é um clássi-
co no Brasil’. “Toda vez que 
você vai fazer empreendi-
mentos com a iniciativa 
privada sempre vem aque-
les que apresentam argu-
mentos muito rasos”. 

Durante visita na região, 
nesta quinta-feira (25), o re-
publicano comentou a de-
cisão da Justiça que, na 
quarta-feira (24), suspen-
deu a assinatura do contra-
to do TIC. Previsto para ser 
concluído nos próximos se-
te anos, o projeto deve ligar 

Em visita à região, governador de SP 
garante Trem Intercidades para 2031

Tarcísio: “Não vamos perder prazo para assinatura do 
contrato, o Trem intercidades vai ser uma realidade” 

Da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

São Paulo a Campinas em 
pouco mais de uma hora.

A decisão atendeu ao pe-
dido liminar do STEFSP 
(Sindicato dos Trabalha-
dores em Empresas Ferro-
viárias de São Paulo). A en-
tidade apresentou 12 irre-
gularidades no processo li-
citatório. Na decisão, a Jus-
tiça determinou que a as-
sinatura do contrato deve 
ser paralisada até que “as 
informações sejam pres-
tadas e o mérito possa ser 
analisado”.

O governador rebateu 
o argumento do sindicato 
de que a Linha 7 – Rubi da 
CPTM (Companhia Paulis-
ta de Trens Metropolitanos) 
não pode ser licitada junto 
com o Trem Intercidades. 
Segundo o processo, trata-
-se de serviços diferentes 
e, portanto, deveriam es-
tar em licitações diferentes. 

“Isso (argumento) não 
faz o menor sentido por-
que nós temos, dentro do 
conceito, dois serviços: um 
trem metropolitano, que 
vai sair de Campinas e 
atender as cidades metro-
politanas, parando em Vi-
nhedo, Valinhos, vai che-
gar a Jundiaí, depois assu-
me a linha 7, parando nas 
cidades da Região Metro-
politana de São Paulo. Tem 
uma linha compartilhada 
com o expresso de Cam-
pinas até Jundiaí e depois 
a linha exclusiva, parale-
la à linha 7 que vai ser o 
Trem Intercidades, então 
os dois serviços têm de ser 
operados pela única em-
presa, mesmo centro ope-
racional, então é razoável 
e natural que seja um lei-
lão só”, afirmou Tarcísio. 

“Infelizmente tem gen-
te que não se conforma e 
usa subterfúgios e conse-
gue uma decisão de pri-

meiro grau, mas eu estou 
confiante na fortaleza dos 
nossos argumentos, daqui-
lo que a gente estruturou 
e no sucesso do empreen-
dimento e digo mais: não 
vamos perder prazo para 
assinatura do contrato, o 
Trem Intercidades vai ser 
uma realidade. Estamos fa-
lando em R$ 14,2 bilhões de 
investimentos dentro desse 
valor, são R$8,5 bilhões do 
Estado, estamos falando de 
um trem que vai começar a 
operar em 2031. Seria mais 
fácil pegar R$ 8,5 bilhões 
fazer um monte de obras 
aqui (na região) e atender 
muita gente, eu iria ganhar 
muito mais politicamente, 
mas temos de pensar no fu-
turo”, disse. 

aeroportos InterlIgaDos 
O governador de São 

Paulo acrescentou ain-
da que já estuda interli-
gar os três principais aero-
portos do Estado por meio 
de trens. “São Paulo me-
rece um Trem Intercida-
des e temos uma confian-

ça tão grande que vai dar 
certo que hoje estamos es-
tudando a ligação do trem 
com o aeroporto de Viraco-
pos (Campinas)”, afirmou. 

“Daqui a alguns anos te-
remos os aeroportos de Vi-
racopos, de Guarulhos e o 
de Congonhas ligados por 
trem, não podemos abrir 
mão disso, São Paulo é a lo-
comotiva do Brasil, então 
vamos fazer”, pontuou. 

O consórcio C2 Mobilida-
de Sob Trilhos, formado pelo 
grupo Comporte e pela chi-
nesa CRRC, foi o único parti-
cipante e vencedor do edital.

Entre as irregularida-
des apontadas na ação, o 
sindicato cita a ausência 
de indicação dos impac-
tos para os trabalhadores 
das linhas de trem metro-
politanos, o que, segun-
do a entidade, pode levar à 
demissão em massa. Tam-
bém aponta problemas 
para a livre concorrência, 
como a falta de detalha-
mento dos custos unitá-
rios de cada obra ou ser-
viço contratado. | Beto silva

fotos: divulgação



PIONEIRA

Espaço foi inaugurado nesta quinta-
feira (25) e já pode ser utilizado pela 
população; governador Tarcísio de 
Freitas participou da solenidade

Hortolândia se tornou, 
nesta quinta-feira (25), a 
primeira cidade da RMC 
(Região Metropolitana 
de Campinas) a receber 
uma Praça da Cidadania. 
O complexo comunitário 
foi construído por meio de 
uma parceria entre o Fun-
do Social da Prefeitura de 
Hortolândia e o Fundo So-
cial do Governo do Estado 
de São Paulo. A cerimônia 
de entrega do equipamen-
to público reuniu, no Jar-
dim Nova América, a po-
pulação, além de autori-
dades públicas do âmbito 
municipal e estadual, en-
tre as quais o governador 
de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas e o prefeito de Hor-
tolândia, Zezé Gomes, am-
bos do Republicanos.

A Praça da Cidadania de 
Hortolândia se soma às ou-
tras seis unidades disponí-
veis no Estado de São Pau-
lo, todas concentradas na 
região metropolitana da 
capital. Para o prefeito de 
Hortolândia, a boa relação 
com o governo estadual 
justifica o êxito em obras de 
infraestrutura e desenvol-
vimento social na cidade.

“Hortolândia tem um 
histórico positivo de par-
ceria com o Governo do 
Estado de São Paulo. Uma 
das primeiras parcerias 
foi a implantação do siste-
ma de saneamento básico 
e abastecimento pela Sa-
besp, o que foi fundamen-
tal para o desenvolvimen-
to da nossa cidade. Depois, 
veio o Corredor Metropo-
litano, viabilizando o trá-
fego de veículos pela nos-
sa Ponte Estaiada. Nosso 

diálogo com o governa-
dor Tarcísio começou há 
alguns anos, quando ele 
ainda era ministro da In-
fraestrutura. Esta é mais 
uma obra impulsionada 
pela boa relação com o Go-
verno do Estado. O cuida-
do com as pessoas, que já é 
uma marca consagrada em 
Hortolândia, está também 
alinhado com as diretrizes 
do governo estadual”, de-
clarou Zezé Gomes.

Para o governador de São 
Paulo, a articulação polí-
tica com o município per-
mitirá a realização de ou-
tros investimentos na ci-
dade. “Esta é uma entrega 
muito positiva. Hortolân-
dia pode esperar sempre 
esta parceria do Governo 
do Estado. A Praça de Cida-
dania é um local de forma-
ção, onde serão ministra-
dos muitos cursos, o que é 
extremamente interessan-
te. Vai ser também um lo-
cal que permitirá formar 
novos microempreende-
dores ou abrir as portas de 
mercado de trabalho pa-
ra muitas pessoas. Nós te-
mos parcerias com Horto-
lândia que estão sendo es-
tabelecidas na área de in-
fraestrutura, com viadu-
tos que estão sendo con-
cluídos e também investi-
mentos na área da saúde. 
Os caminhos estão aber-
tos para que a gente traba-
lhe sempre em parceria e 
possa fazer a diferença”, re-
velou o chefe do Executi-
vo Estadual. Um desses in-
vestimentos de infraestru-
tura é a construção do Via-
duto da Vila Real, cujo iní-
cio das obras está previsto 
para o próximo mês.

O complexo da Praça da 
Cidadania de Hortolândia 

conta com sete mil metros 
quadrados construídos. O 
empreendimento abriga 
uma infraestrutura diver-
sificada para a prática de 
atividades esportivas e de 
lazer, com a instalação de 
uma quadra poliesportiva 
coberta, quadra de futebol 
Society, pista de skate, pista 
de caminhada, bicicletário, 
parque infantil, academia 
ao ar livre, horta comunitá-
ria e um redário. Para pre-
sidente do Fundo Social de 
São Paulo, Cristiane Frei-
tas, o espaço favorecerá a 
convivência comunitária, 
sendo que a área esportiva 
e de lazer já pode ser utili-
zada pela população.

“É com muita alegria que 
estamos inaugurando a 
Praça de Cidadania de Hor-
tolândia, que é a primeira 
de fora da região metropoli-
tana de São Paulo. Este será 
para a comunidade um es-
paço de lazer, convivência 
e de capacitação profissio-
nal. Esta inauguração re-

força o compromisso do go-
verno estadual, por meio do 
Fundo Social de São Pau-
lo, com o desenvolvimento 
social do Estado. Que esta 
Praça da Cidadania de Hor-
tolândia seja um espaço de 
transformação social para 
a comunidade”, comentou 
a primeira-dama, Cristia-
ne Freitas.

A construção da Pra-
ça da Cidadania de Horto-
lândia foi viabilizada em 
2021, quando a presiden-
te do Fundo Social de Hor-
tolândia, Maria dos Anjos, 
visitou a unidade de Gua-
rulhos e de Santo André 
para conhecer o progra-
ma social. Depois de se re-
unir com a presidência do 
Fundo Social do estado, a 

Prefeitura de Hortolândia 
assinou, em abril de 2022, 
um convênio com o gover-
no estadual autorizando o 
início das obras.

A presidente do Fundo 
Social de Hortolândia, Ma-
ria dos Anjos, expressa a sa-
tisfação em entregar o equi-
pamento público à popula-
ção. “Meu coração está em 
festa. Este é um projeto com 
o qual sonhei e finalmente 
se realizou. Ter este equipa-
mento para atender o nos-
so povo é muito importan-
te, tanto para qualificar as 
pessoas quanto para trazer 
qualidade de vida para es-
ta região. Sem contar que 
nós somos a primeira cida-
de da região a possuir esse 
tipo de equipamento públi-
co. Poderão vir outras, mas 
Hortolândia demonstra es-
tar um passo à frente com 
a entrega da primeira Pra-
ça da Cidadania da região”, 
afirmou Maria dos Anjos.

O grande diferencial da 
Praça da Cidadania é con-

tar com um espaço exclu-
sivo para a formação pro-
fissionalizante da popula-
ção. A Escola de Qualifica-
ção Profissional apresenta 
dez salas, onde serão ofere-
cidos cursos diversos como 
informática, gastronomia, 
moda e arte, beleza e bem-
-estar, entre outros. 

O secretário de Governo 
de Hortolândia, Carlos Au-
gusto César, o Cafu, revelou 
outros projetos municipais 
discutidos com o Executi-
vo Estadual. “O nosso go-
verno é um governo de diá-
logo. Nós mantemos diálo-
go com o Governo Federal 
e com o Governo do Esta-
do, e esta é mais uma de-
monstração de uma obra 
que o governo estadual im-
plementa na cidade. Con-
versamos com o governa-
dor Tarcísio e ele se pronti-
ficou em ajudar na área da 
saúde e vamos fazer tam-
bém uma área do idoso pa-
ra o Programa Vida Longa”, 
encerra Cafú.

Cerimônia reuniu população, autoridades municipais e estaduais, além do governador de São Paulo, Tarcísio de Freitas 

Hortolândia se torna a primeira cidade 
da região a receber Praça da Cidadania

Ao lado do governador 
Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos) e do secretário es-
tadual de Habitação, Mar-
celo Branco, o deputado es-
tadual Dirceu Dalben (Ci-
dadania) participou nesta 
quinta-feira (25) da entre-
ga de 442 moradias para a 
população de baixa renda 
de Americana. As unidades 
habitacionais do Jardim 
Nova Aliança foram subsi-
diadas pelo programa Ca-
sa Paulista, na modalidade 
CCI (Carta de Crédito Imo-
biliário), atendendo famí-
lias com renda de até três 
salários mínimos.

O investimento estadual 
foi de R$ 5,7 milhões. “Pa-
rabenizo o governador Tar-
císio e o secretário Mar-
celo pela grande atenção 
que vêm dando para a área 
da Habitação e para a re-
gião de Campinas. Apro-
vamos na Alesp ano passa-
do o Orçamento do Estado 
com previsão de R$ 21 bi-
lhões de investimentos em 
2024, contemplando ini-

ciativas como a implanta-
ção do Trem Intercidades 
e o programa Casa Paulis-
ta, que é o maior progra-
ma habitacional na história 
do nosso estado! Muito fe-
liz em participar deste mo-
mento hoje em Americana, 
é sempre muito gratificante 
poder contribuir com a rea-
lização do sonho da casa 
própria para as pessoas que 
mais precisam”, comentou 
o Deputado Dalben.

Por diversas oportunida-
des, o parlamentar esteve 
reunido com o secretário 
Marcelo Branco, solicitan-
do que as cidades da Região 
de Campinas fossem incluí-
das em programas habita-
cionais voltados para mora-
dores de baixa renda.

A Carta de Crédito Imo-
biliário é um benefício des-
tinado a famílias que pos-
suem renda mensal de um 
a três salários mínimos. O 
Estado viabiliza valores de 
R$ 10 mil a R$ 16 mil para 
auxiliar as famílias interes-
sadas a negociarem direta-

Com apoio do deputado estadual Dirceu Dalben, 
Americana é contemplada com 442 moradias

Durante passagem do governador pela região, Dalben participou da entrega de casas populares

Da Redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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“Hortolândia pode 
esperar sempre 
esta parceria do 

Governo do Estado, 
afirmou Tarcísio”

mente com as construtoras, 
sem a necessidade de sor-
teios. Com a redução do va-
lor da entrada, o Casa Pau-
lista facilita o acesso a fi-
nanciamentos da Caixa.

Durante a entrega das 
chaves do Jardim Nova 
Aliança, Dalben também 
parabenizou o prefeito 
americanense, Chico Sar-
delli (PL), pelo trabalho que 
vem sendo realizado.

OuTROs PROGRAmAs
Além de ser contemplada 

pelo programa Casa Paulis-
ta, Americana já foi benefi-
ciada com o programa Ci-
dade Legal, que regulariza 
imóveis e entrega para as 
famílias os títulos de pro-
priedade das casas. O do-
cumento proporciona segu-
rança jurídica e a certeza de 
que o bem será transmitido 
para as próximas gerações.

Também está na reta fi-
nal, a construção de um 
condomínio do programa 
“Vida Longa” em Ameri-
cana. Localizado no bair-
ro Jaguari, o conjunto ha-
bitacional contará com 
28 moradias autônomas, 
áreas de convívio e lazer, 
tudo com acessibilidade, 
para receber com dignida-
de idosos que vivem prefe-
rencialmente sozinhos e 

em situação de vulnerabi-
lidade social.

“Na área habitacional, 
ainda temos muitos défi-
cits que precisam ser sana-
dos nos municípios paulis-
tas, principalmente de mé-
dio e grande porte. Segui-
mos trabalhando para con-
tribuir com mais dignida-
de, justiça social e qualida-
de de vida para todos”, con-
cluiu Dalben.        | Da Redação

fotos: divulgação



SEXTA-FEIRA,
26 DE ABRIL DE 2024 Cidades08 Tribuna Liberal

Profissionais participaram da 29ª edição da Bett Brasil 2024, considerada 
uma das maiores feiras de educação e tecnologia da américa Latina
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Cerca de 40 profissionais 
da rede municipal de ensi-
no de Hortolândia viajaram 
até a capital paulista, nes-
ta quarta-feira (24/04), em 
busca de novos conheci-
mentos na área de tecnolo-
gia e educação. Eles partici-
param, no espaço Transa-
mérica Expo Center, da 29ª 
edição da Bett Brasil 2024, 
considerada uma das maio-
res feiras de educação e tec-
nologia da América Latina. 
Neste ano, a feira abordou 
a questão da “Inovação co-
mo propósito: educação em 
diálogo com as transforma-
ções sociais”.

De acordo com a secreta-
ria de Educação, Ciência e 
Tecnologia, este é o tercei-
ro ano consecutivo que pro-
fissionais da Prefeitura, da 
área da educação, visitam a 
feira. A comitiva reuniu di-
retores e assistentes de di-
reção, coordenadores pe-
dagógicos, supervisores do 
CFPE (Centro de Formação 
dos Profissionais em Edu-
cação) “Paulo Freire”, dire-
tores de departamento e ou-
tros profissionais da área. 

Ao longo do dia, eles 
acompanharam uma sé-
rie de atividades, discus-
sões e experiências, viram 
demonstrações de produ-
tos e serviços, materiais e 
exposições sobre as princi-
pais tendências de tecnolo-
gias educacionais no país. 
Também puderam assis-
tir palestras gratuitas so-

bre cultura digital, cone-
xões humanas, aprendiza-
gem transformadora, inte-
ligência socioemocional e 
futuros sustentáveis. Nes-
te ano, uma das novidades 
é que o evento abriu um es-
paço exclusivo para a Edu-
cação Pública, com pales-
tras abertas e gratuitas pa-
ra o público geral.

“Para nós, que estamos à 
frente de iniciativas como 
a robótica nas escolas e in-
troduzindo e realizando os 
primeiros testes com o siste-
ma Conecte, a feira se torna 
uma oportunidade incrível 
de conhecer as inovações e 
trocar as experiências com 
outras redes de ensino e ins-
tituições educacionais. Par-
ticipar também das princi-
pais discussões sobre as no-
vas ferramentas, IA (inte-
ligência artificial) e outras 
discussões foi bastante in-
teressante também”, ressal-
tou o professor formador em 
Tecnologias Educacionais 
e Robótica e supervisor do 
CFPE “Paulo Freire”, Anto-
nio Carlos Lepri Júnior. 

“Às vezes, buscamos so-
luções complexas para de-
safios que encontramos nas 
salas de aula, mas, muitas 
vezes, as respostas mais 
eficazes estão nas soluções 
simples. A feira tem esse la-
do também. Vemos discus-
sões e exposições que bus-
cam encontrar maneiras 
criativas e acessíveis de pro-
mover um aprendizado sig-
nificativo para nossas crian-
ças, desde métodos de ensi-
no inovadores até o uso in-

teligente de recursos dispo-
níveis, como materiais di-
dáticos adaptados ou ferra-
mentas digitais acessíveis. 
Podemos fazer uma grande 
diferença na vida das crian-
ças “, observou a diretora de 
Ciência e Tecnologia, Maria 
Angelina de Campos.

Encontros tEcnológicos
Após participar da 29ª 

edição da Bett Brasil 2024, 
a diretora de Ciência e Tec-
nologia visitou o escritório 
do Google Brasil, localiza-
do na Avenida Faria Lima, 
em São Paulo. Durante a vi-
sita, a convite da empresa, 
o secretário de Educação, 
Ciência e Tecnologia, Fer-
nando Moraes; a diretora 
Maria Angelina de Cam-
pos e o profissional da área 
meio, José Justino da Sil-
va Filho, e tiveram a opor-
tunidade de ver de perto 
e explorar as mais recen-
tes soluções e ferramentas 
educacionais, bem como 
de trocar experiências com 
profissionais da empresa.

Além das atividades na 
feira, Hortolândia também 
marcou presença no encon-
tro de secretários e autori-
dades paulistas com o se-
cretário de Educação do Es-
tado de São Paulo, Renato 
Feder. O município foi re-
presentado pelo secretá-
rio adjunto de Educação, 
Ciência e Tecnologia, Re-
nato Muccillo, que avaliou 
o encontro como “um im-
portante espaço de diálogo 
e colaboração entre diferen-
tes esferas educacionais”.

Profissionais da Educação 
de Hortolândia visitam feira 
de tecnologia em São Paulo

novos conhEcimEntos

Da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

até abril DE 2029

Nova Odessa obtém autorização 
ambiental para implantar usina 
de compostagem no Guarapari
Com licença de operação emitida pela Cetesb, Secretaria Municipal de Meio Ambiente vai poder 
dar início ao processo de produção de adubo a partir da degradação biológica de resíduos orgânicos 

A Prefeitura de Nova 
Odessa acaba de obter da 
Cetesb (Agência Ambien-
tal do Estado de São Paulo) 
a LO (Licença de Operação) 
da nova Unidade de Com-
postagem no Viveiro Mu-
nicipal, que é uma área pú-
blica adjacente ao bairro de 
chácaras Recanto do Gua-
rapari, na região da Fazen-
da Velha. Com a emissão 
do chamado “licenciamen-
to ambiental”, a Secretaria 
Municipal de Meio Ambien-
te pode dar início, em bre-
ve, ao processo de produção 
de adubo orgânico no local.

A LO autoriza a produ-
ção de “compostos orgâ-
nicos para fertilização do 
solo a partir de processo 
de degradação biológica 
de resíduos orgânicos”. No 
caso específico do projeto 
de Nova Odessa, a com-
postagem vai ser feita com 
os restos de podas de ve-
getação urbana, feitas pe-
la própria equipe do Se-
tor de Parques e Jardins. 
A licença tem validade até 

abril de 2029, quando de-
verá ser renovada.

A Secretaria de Meio Am-
biente também vai receber 
material das pequenas em-
presas de jardinagem ca-
dastradas previamente pe-
lo Município, além dos pró-
prios moradores do Guara-
pari. Fora isso, está proibido 
o descarte de resíduos vege-

tais no viveiro por terceiros.
O acesso dos profissio-

nais de jardinagem cadas-
trados na prefeitura e dos 
moradores do bairro se da-
rá por uma nova portaria, 
situada na Estrada Muni-
cipal Olívio Biondo, via ru-
ral que passa “atrás” do Vi-
veiro Municipal – e não pe-
lo interior do Recanto do 

Guarapari. O atendimento 
será diário, nos dias úteis, 
de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 15h.

Segundo a diretora de 
Meio Ambiente e autora do 
projeto de compostagem, 
Daniela Fávaro, “com es-
sa Usina de Compostagem, 
a prefeitura ganha três ve-
zes. Primeiro, porque é 

uma economia para os co-
fres públicos municipais, 
que não vai mais precisar 
destinar os restos de podas 
para um aterro controlado”.

“Segundo, porque (os 
restos de podas) são ma-
téria-prima para um adu-
bo orgânico de qualida-
de, que vamos utilizar nos 
nossos próprios canteiros 

Viveiro do Guarapari foi selecionado para receber a futura Unidade de Compostagem por se tratar de área pública municipal

divulgação
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e praças. E por fim porque 
teremos uma cidade ainda 
mais limpa, agora que ha-
verá um local para destina-
ção destes resíduos verdes”, 
acrescentou a bióloga.

A Unidade de Composta-
gem Municipal vai receber 
todo tipo de resíduo “verde” 
(vegetal) resultante das po-
das e supressões de árvores 
e arbustos realizadas pelas 
equipes da prefeitura, tritu-
rar esse material orgânico e 
fazer um processo de com-
postagem com ele. Uma vez 
produzido o adubo orgâni-
co, resultando desse proces-
so, o material vai ser utili-
zado nas hortas comunitá-
rias, canteiros, praças e pro-
jetos paisagísticos da cida-
de em geral.

Por isso, o resíduo “ver-
de” não poderá, em hipó-
tese alguma, ser mistura-
do com outros tipos de re-
síduos, como lixo comum 
(mesmo que orgânico), 
entulhos (ou resíduos da 
construção civil), metais 
ou materiais sintéticos, co-
mo plásticos.

O Viveiro do Guarapari 
foi selecionado pela equi-
pe técnica da Secretaria 
de Meio Ambiente para re-
ceber a futura Unidade de 
Compostagem por se tra-
tar de uma área municipal, 
pública, já totalmente cer-
cada, com vigilância 24h 
por dia e infraestrutura mí-
nima. Além disso, o adu-
bo resultando do proces-
so de compostagem tam-
bém vai ser utilizado tam-
bém na própria produção 
de mudas de árvores pelo 
Viveiro, ampliando a capa-
cidade de reflorestamento 
e plantio de árvores urba-
nas da Prefeitura.
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Hortolândia, 25 de abril de 2024. 



DEGRADANTE

Sumaré, Hortolândia, Paulínia, Monte Mor e Nova Odessa 
vão receber capacitação gratuita em evento que acontece 
em Piracicaba no dia 13 de maio e tem como público-alvo 
servidores municipais ligados às áreas de Assistência 
Social e Saúde; inscrições podem ser feitas pela internet

O MPT (Ministério Pú-
blico do Trabalho), em par-
ceria com a Superinten-
dência Regional do Traba-
lho e a Defensoria Pública 
da União ajudará as pre-
feituras de Sumaré, Hor-
tolândia, Paulínia, Monte 
Mor e Nova Odessa a iden-
tificar e combater o traba-
lho escravo nos municí-
pios. A medida ocorre em 
meio a 326 denúncias de 
trabalho análogo à escra-
vidão no ano de 2023, um 
crescimento de 89,5% em 
relação ao ano anterior.

O órgão está oferecen-
do uma capacitação gra-
tuita para servidores mu-
nicipais ligados às ativida-
des de assistência social e 
de saúde dos municípios, 
com a finalidade de dar 
subsídios para a identifi-
cação e apuração dos ca-
sos de trabalho análogo à 
escravidão. O evento com 
capacidade para 240 pes-
soas será realizado presen-
cialmente em Piracicaba, 
no auditório da Secreta-
ria Municipal de Educa-
ção, no dia 13 de maio, das 
8h30 às 12h. Os interessa-
dos devem se inscrever pe-
lo link: https://forms.gle/

HEd3ciKZTNCscM6c8.
A capacitação integra as 

ações promovidas pela Re-
de de Promoção do Traba-
lho Decente para imigran-
tes e refugiados, mantida 
pelo Ministério Público 
do Trabalho, Superinten-
dência Regional do Traba-
lho, Defensoria Pública da 
União, entidades e municí-
pios da região.

O objetivo central da 
formação “Identificando o 
trabalho análogo à escra-
vidão da contemporanei-
dade” é capacitar traba-
lhadores dos serviços de 
saúde, assistência social 
e outras políticas públi-

cas na identificação, apu-
ração e denúncia de casos 
de pessoas em situação de 
trabalho análogo ao de es-
cravo, de modo a conhe-
cer e se apropriar dos f lu-
xos existentes.

O debate contará com a 
presença do procurador do 
trabalho Marcus Vinicius 
Gonçalves, atual coordena-
dor regional na 15ª Região 
da Conaete (Coordenadoria 
Nacional de Erradicação do 
Trabalho Escravo e Tráfico 
de Pessoas), do auditor-fis-
cal do trabalho Paulo Ro-
berto Warlet da Silva e do 
defensor público federal Ri-
cardo Kifer Amorim.

O auditório da Secreta-
ria Municipal de Educa-
ção de Piracicaba fica na 
rua Cristiano Cleopath, 
1902, bairro dos Alemães. 

ATuAção 
iNsTiTucioNAl 
O MPT na 15ª Região, 

cuja circunscrição abrange 
599 municípios do interior 
de São Paulo e litoral norte 
paulista, recebeu 326 de-
núncias de trabalho aná-
logo à escravidão no ano 
de 2023, um crescimento 
de 89,5% em relação ao ano 
anterior, quando o órgão 
recebeu 172 denúncias.

O número de TAC (ter-

mos de ajuste de conduta) 
celebrados com emprega-
dores que reduziram tra-
balhadores à condição 
análoga à escravidão, ou 
que se utilizaram do trá-
fico de pessoas, também 
cresceu na Regional da 
15ª Região: em 2023 fo-
ram firmados 76 termos e, 
em 2022, 53, um aumento 
de 43,3%. Em 2022 foram 
ajuizadas nove ações civis 
públicas contra pessoas 
ou empresas flagradas co-
metendo a prática de tra-
balho escravo, e em 2023 
foram ajuizadas, também, 
nove procedimentos com 
esse objeto.

Casos de trabalho análogo à escravidão foi objeto 
de 76 termos de ajustes de conduta no ano passado

Com trabalho 
escravo em alta, 
MPT vai ajudar 
cidades da região 
a enfrentar crime

O prazo para as inscri-
ções do Programa de Está-
gio 2024 da Dow está ter-
minando. As inscrições 
podem ser feitas até o dia 
29 de abril no site da Cia 
de Talentos. Em Hortolân-
dia as oportunidades são 
para estágio universitário 
em Engenharia de Produ-
ção e Engenharia de Con-
fiabilidade.

A diversidade é um dos 
pilares estratégicos da 
Dow, por isso, o proces-
so seletivo segue com fo-
co intencional na atração 
de talentos negros, mulhe-
res, PcD’s e pessoas LGB-
TQIA+. Para conseguir um 
painel de candidatos com 
a maior diversidade possí-
vel, a Dow não exige profi-
ciência em inglês.

Adriana Amélio, Líder 
de Talentos para a Dow 
na América Latina, expli-

ca que as ações afirmati-
vas nos programas de se-
leção da Dow vêm de lon-
ga data e ganharam ainda 
mais força a partir do Dow 
ACT, compromisso de com-
bate ao racismo estrutu-
ral assumido pela Dow em 
2020 para acelerar a equi-
dade racial na sociedade e 
dentro da empresa. Desde 
então, os esforços vêm tra-
zendo resultados. Na edi-
ção de 2023, mais da meta-
de dos contratados para as 
vagas de estágio técnico e 
superior se autodeclararam 
pretos e pardos e 50% das 
vagas foram ocupadas por 
mulheres. “Estamos empe-
nhados em avançar em to-
dos os aspectos que envol-
vem os pilares de inclusão e 
diversidade para que os re-
sultados aconteçam de for-
ma consistente. Sabemos 
que um time diverso am-
plia nossa competitivida-
de, inovação e capacidade 
de resolução de desafios e 

Últimos dias para inscrições do Programa 
de Estágio 2024 da Dow em Hortolândia

Oportunidades são para estágio universitário em 
Engenharia de Produção e Engenharia de Confiabilidade

divulgação

DiVERsiDADE 

Um casal foi vítima de 
assalto praticado por um 
motoqueiro nesta quarta-
-feira (24), na rua Jerônimo 
Batista Fabiano, no Jardim 
Rosolém, em Hortolândia. 
As vítimas relataram que o 
bandido portava uma arma 

de fogo e que ele foi agres-
sivo durante todo o tempo. 

Segundo o casal, o mo-
toqueiro estava armado e 
chegou em uma motocicle-
ta Honda, preta. Ele abor-
dou as vítimas anuncian-
do o assalto. O criminoso 
exigiu que as vítimas en-
tregassem os celulares e 
as alianças. Após o roubo 

o motoqueiro fugiu com os 
pertences das vítimas.

Segundo o casal, o assal-
tante era muito agressivo, 
ameaçando o tempo todo 
de morte, sempre empu-
nhando a arma.

A ocorrência foi registra-
da no 1º DP (Distrito Poli-
cial) de Hortolândia, que 
vai investigar o crime.

Assaltante rouba aliança e 
celulares em Hortolândia 

JARDiM RosoléM 

• Inscrições: até 29 de abril 
no site da Cia de Talentos
• Quem pode se inscre-
ver: Estudantes univer-
sitários com
formação prevista entre 
dezembro de 2025 a julho 
de 2026 e matriculados no 
período noturno. Disponi-
bilidade para estagiar 6h 
por dia. Atuação no local 
da vaga no modelo híbri-
do (3 vezes por semana no 
escritório) ou presencial.
• Duração: O estágio terá 
duração de um ano e meio 
a dois anos.
• Benefícios: Bolsa-auxí-
lio competitiva com o mer-
cado; plano médico; plano 
odontológico; cartão far-
mácia; folga no dia do ani-
versário; Gympass; seguro 
de vida; Programa de De-
senvolvimento Profissio-
nal e Pessoal; coach; Pro-
grama de idiomas - inglês 
ou espanhol para estagiá-
rios que tenham nível bási-
co do idioma; vale-refeição 
ou restaurante no local de 
trabalho (a depender da lo-
calidade); e auxílio-trans-
porte, auxílio estaciona-
mento ou van (a depender 
da localidade).
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Casal registrou ocorrência após roubo das joias e do aparelho telefônico 

necessidades atuais.”, enfa-
tiza Adriana.

 Além da oportunidade 
de trabalhar em uma mul-
tinacional, os candidatos 
selecionados para as vagas 
de estágio irão passar por 
um robusto programa de 

desenvolvimento pessoal e 
profissional. “A Dow procu-
ra por pessoas que se iden-
tifiquem com os nossos pi-
lares de sustentabilidade, 
inovação, foco no cliente, 
diversidade e inclusão. To-
dos os contratados terão 

acesso à mentoria e work-
shops focados em autoco-
nhecimento e desenvolvi-
mento de habilidades para 
potencializar suas compe-
tências durante o primeiro 
ano de estágio.”, destaca a 
líder de talentos.
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Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Músicos aMigos

Registro da década de 1960 mostrando momento em que os três amigos, Sebastião 
Roque de Almeida filho, conhecido como Iote (acordeom), Sebastião Roque 

de Almeida, conhecido como Sebastião Lavoura, e Eduardo Scaranelo Filho, 
conhecido como Dadinho (à direita), estavam reunidos para uma apresentação 

musical. Iote era muito conhecido especialmente por ser o responsável pela 
manutenção e operação do projetor do cinema local; seu pai, Sebastião Lavoura, 
também muito querido e respeitado, era proprietário de uma padaria e Dadinho 

era funcionário da agência local da Caixa Econômica Estadual.

Água encanada em Monte Mor

As origens de Monte 
Mor estão no primei-
ro quartel do sécu-

lo XIX, mas a primeira obra 
objetivando a distribuição 
de água encanada aos mo-
radores da pequena vila só 
aparece em 1897. Naquele 
momento a vila era gover-
nada pelo então intenden-
te municipal, Antônio Ma-
noel de Almeida que, com o 
auxílio do governo estadual, 
iniciou a execução da obra 
e a 12 de junho daquele ano 
era inaugurado o serviço de 
captação e, aos poucos, a re-
de de distribuição de água 
potável aos munícipes.

Naquela época não se 
cogitou a instalação de 
um serviço de tratamento 
da água captada e por isso 
mesmo a origem da mes-
ma deveria ser de uma fon-
te confiável. Depois de es-
tudos, tanto da qualidade 
quando da localização da 
fonte, que deveria estar em 

serviço de água

aracy aferri Haddad

roque Latânzio

nair giuseppin pacHeco
Aracy nasceu em Monte 
Mor a 03 de abril de 1927 
e era filha de Affonso 
Afferri e de Maria Camargo 
Barreto (dona Mariquinha). 
Aracy foi batizada em 24 
de maio de 1927 na Matriz 
de Nossa Senhora do 
Patrocínio de Monte Mor e 
foram padrinhos Sebastião 
Leito do Canto e Brasília 
Lirani do Canto. Passou a 
infância em companhia 
dos pais e irmãos e aos 24 
anos, em 03 de fevereiro 
de 1952, casou-se com 
o contabilista Rubens 
Haddad Baruque que por 
muitos anos trabalhou 
como funcionário público 
e ainda foi político 
sendo vereador na 
gestão de 1960 a 1963. 

Fruto de uma tradicional família 
montemorense, Roquinho 

Latânzio, como era mais 
conhecido, nasceu em 1931, em 
Monte Mor e era filho de Miguel 

Latânzio e de Maria Presta. A 
família Latânzio sempre esteve 

ligada ao campo e aos trabalhos 
agrícolas, proprietária de terras 
tornou-se importante referência 

dentro da sociedade local. 
Inclusive temos uma escola 

municipal que leva o nome de 
Miguel Latânzio. Roquinho foi 

casado com Lázara Jorge Amaral 
Latânzio e seguindo a tradição 

da família, sempre se dedicou 
à agricultura e à criação de 

animais, era bom comerciante 
e muito educado, sério e de 

conduta ilibada. Residia no sítio 
Santa Cruz e faleceu aos 91 anos 

no dia 03 de outubro de 2022. 

Nair nasceu em Tietê 
no dia 15 de setembro 
de 1928 e era filha de 
Antônio Giusepin e de 
Catarina Fornaziero. 
Casou-se com Daniel 
Pacheco, filho de 
Aristides Pacheco e 
Maria Fanhani e o casal 
fixou residência na 
fazenda Bom Sucesso 
em Monte Mor. Dessa 
união nasceram os 
filhos Daniel Antônio, 
Odair, Marlene e Eliana. 
Nair faleceu aos 94 
anos, em 26 de outubro 
de 2022 e na ocasião 
residia no bairro Jardim 
Vista Alegre, em Monte 
Mor. Foi sepultada no 
Cemitério Municipal 
de Monte Mor.

gava as águas do interior 
dos poços levando-as aos 
tanques de tratamento. De-
pois de tratada, a água era 
bombeada para o “castelo”, 
um depósito d’água eleva-
do sobre uma torre, de on-
de o líquido era destinado 
aos lares. Esse castelo, que 
foi construído ao lado da 
antiga caixa d’água e inau-
gurado em 1950, ainda con-
tinua intacto, embora hoje 
não seja mais utilizado co-
mo o fora originalmente.

Uma ponte para pedes-
tres sobre o rio ligava o pré-
dio de tratamento à peque-
na edificação que abriga-
va o motor. Na época es-
se local, batizado pelos jo-
vens de “Bombinha” aca-
bou sendo um ponto turís-
tico da cidade. Muito bem 
cuidado e atraente, era visi-
tado por inúmeras pessoas, 
especialmente nas tardes 
de verão. Muitos casais de 
namorados ali trocavam 
juras de amor e muitos jo-
vens atravessavam a ponte 
para, um pouco mais aci-
ma, brincarem numa pe-
quena, mas bela praia ri-
beirinha. Depois de uma 
pelada no campinho de fu-
tebol improvisado que lá 
apareceu, um bom mergu-
lho nas belas e tranquilas 
águas do Capivari comple-
tava a recreação.

um ponto tal que água pu-
desse chegar ao reservató-
rio pela força da gravida-
de, optou-se pelo aprovei-
tamento de uma mina na-
tural existente num sítio si-
tuado no Bairro Bela Vis-
ta pertencente ao casal de 
imigrantes italianos senhor 
Francisco Perroni e dona 
Maria Teresa de Luca.

A municipalidade, então, 
adquiriu uma parte do ter-
reno, onde ficava a nascen-
te, que passou a ser conhe-
cido como “Sítio da Prefei-
tura”, e em seguida reali-
zaram-se as obras. O local 

distava cerca de sete quilô-
metros do reservatório, de-
nominado Caixa D’água, e 
os canos usados foram de 
ferro de duas polegadas e 
meia de diâmetro. Em 1912 
esses canos foram substi-
tuídos por outros de 4 po-
legadas. O nome “Caixa 
D’água” passou a ser uma 
referência à rua onde ficava 
– Rua da Caixa D’Água - e 
até hoje se mantém, embo-
ra o nome oficial seja Joa-
quim Caetano.

Em seguida a prefeitu-
ra instalou, na mesma rua, 
uma torneira para que as 

pessoas pudessem se abas-
tecer do precioso líquido e 
ainda construiu mais três 
fontanários em três pontos 
distintos da cidade.

Esse serviço funcio-
nou até meados do sécu-
lo XX quando o prefei-
to Benedito Santos, aten-
dendo à demanda que au-
mentava a cada ano, resol-
ve lançar uma nova obra, 
mais moderna e com ca-
pacidade muito maior pa-
ra suprir os lares da cida-
de com água de qualida-
de. Como as nascentes do 
antigo sistema eram insu-

ficientes para atender ao 
crescimento populacional, 
um sistema de tratamento 
foi construído para prepa-
rar a água captada no rio 
Capivari. O prefeito, eleito 
em 1947, dois anos depois 
iniciou a execução do no-
vo projeto com a constru-
ção do prédio para receber 
os equipamentos necessá-
rios ao tratamento da água. 
Três poços foram implan-
tados no barranco às mar-
gens do rio que faziam uma 
espécie de pré-filtragem e 
um motor-bomba, instala-
do nas proximidades, su-


